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Mais uma vítima de motociclista: Graça da Pastoral 
é atropelada e morre com traumatismo craniano

LEIA NESTA EDIÇÃO

 Maria das Graças Do-
mingues de Oliveira, a Graça 
da Pastoral, foi a bola da vez 
no trânsito de Ponte Nova. 
Mais um atropelamento na 
enorme estatística de aci-
dentes envolvendo moto-
ciclistas. Desta vez na Rua 
Euclides da Cunha, perto do 
Bairro Esplanada.

Página 13

Detetive Montanha assume a presidência 
do Rotary Club Ponte Nova em reunião 
solene de posse nesta sexta-feira, 07 de 

julho, no Pontenovense Futebol Clube, às 
20 horas. Página 9

ESPORTES

 Na 2ª etapa do Campeonato Mineiro 
de Jiu-jitsu, disputado em Cataguases, o gran-
de destaque de Ponte Nova foi o professor 
Loverty Gomes, que ganhou a super luta da 
etapa. Ele tinha quase 09 anos sem lutar.
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Professor Loverty Gomes da Nova União 
conquista super luta em Cataguases
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Secretária Fernanda Ribeiro 
na Rádio Montanhesa 670 Khz
 Fernanda de Magalhães Ribeiro, secretária de 
Cultura, Turismo e Comunicação, encerra ciclo entre-
vistas com os secretários municipais de Ponte Nova, 
promovido pelo Grupo Líder Comunicação, Mídia e 
Eventos: “Devemos falar bem da cidade e assim pro-
moveremos nossa cultura e nossos empreendimen-
tos: autoestima em alta, é isso!”.

Fernanda Ribeiro no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 05/07

Graça da Pastoral perdeu a vida e foi sepultada na manhã desta sexta-feira, 07 de julho.

 Na data 
de 05 de julho, 
Ponte Nova re-
cebe a notícia da 
morte de Antônio 
Bartholomeu Bar-
bosa, aos 96 anos 
de idade, comple-
tados no dia 23 
de fevereiro (nas-
ceu em 1927). 
Antônio Bartolo-
meu foi prefeito 
de Ponte Nova, 
em 02 (duas) 
oportunidades: 
1977 - 1982 e 
1989-1992. Foi 
vice-prefeito de 
Miguel Valen-
tim Lanna, entre 
1973 e 1976.

Ponte Nova dá adeus a 
Antônio Bartholomeu, 

aos 96 anos
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Muita gente nas ruas para aplaudir o cortejo com o corpo de Antônio Bartholomeu

EXPOVALE 2023
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Começou a 56ª 
Exposição Agropecuária 

do Vale do Piranga/
Expovale

POLÍCIA MILITAR/URUCÂNIA
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Jovem de Urucânia é 
presa por tráfico de 

drogas durante operação 
rodoviária

VIÇOSA
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Justiça de Viçosa impede 
renovação de contrato da 
Prefeitura com a Viação 

União, que recorre
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Fabiano José (33) 98404-9281

 S i s t e m a 
tributário brasilei-
ro é complexo. Ou-
tra vez nos vemos 
diante da tentati-
va de impor uma 
Reforma Tributá-
ria que concentra 
na União a maior 
parte dos valores 
arrecadados. Os 
falados pactos federativos dei-
xam de ter valor. Até onde nos 
é permitido saber dessa caixa 
preta, a reforma propõe a di-
visão das arrecadações em 3 
pacotes. O federal que abraça 
o IPI – IRPJ – COFINS – IRPF – 
PIS e CIDE, na rubrica intitulada 
“CBS” (Contribuição Sobre Bens 
e Serviços). Aos Estados caberá 
ICMS – ITCMD e IPVA que será 
nomenclaturado como “IBS” 
(Imposto SobreBens e Servi-
ços). Aos municípios restará o 
ISS – IPTU e ITBI, também en-
quadrados como “IBS”. Estados 
e municípios continuarão com 
o pires na mão e sujeitos aos 
interesses políticos do governo 
federal. Mas ninguém quer viver 
de mesada.
 Vale lembrar que quan-
do o ex-presidente (1992/1994) 
e então governador de Minas 
Gerais (1999/2003) Itamar 
Franco (PMDB) se indispôs com 
a União, fomos retalhados e le-
vados à beira do caos. Não havia 
verba para nada. As rodovias de 
MG foram abandonadas levando 
a malha viária à pior condição 
histórica. Quem viajada na épo-
ca submetia o veículo a muito 
danos. Itamar se deparava com 
o desafio de equacionar as finan-
ças de MG herdadas de Eduardo 
Azeredo (PSDB), que herdava do 
período hiperinflacionário que 
antecedia a Fernando Collor. As
diferenças políticas se explicam. 
O PSDB de Fernando Henrique 
havia perdido o governo de Mi-
nas para o PMDB e destruir o go-
verno do Itamar geraria capital 
político. Deu certo. Aécio Neves
(PSDB) sucedeu a Itamar e re-
cuperou mais de 10 mil km de 

estradas com a ajuda do 
Governo Federal. Desde 
há muito tempos que os 
interesses políticos se va-
lem da força do dinheiro 
público, que se sobre-
põem aos da Nação.
 A expectativa de uma 
Reforma Tributária que 
beneficie municípios, 
Estados e a União e 

estes criem estímulos ao cres-
cimento econômico, tendem a 
piorar. Os Estados e Municípios 
serão os prejudicados. A criação 
do IVA (Imposto de Valor Agre-
gado) com desenhado, restrin-
gem recursos e aumentam a de-
pendência em relação a União. 
As experiências no mundo onde 
se criou um Estado pesado e de-
pendência continuada, o cresci-
mento foi pífio. O único ganho 
que se vislumbra nesse horizon-
te de clareza tênue, é a simpli-
ficação no sistema de arrecada-
ção. Quem esperava redução da 
carga tributária com expectativa 
de cortes nos impostos federais, 
poderá não ver esta expectati-
va atendida. A mobilização de 
governadores e prefeitos para 
discutir a Reforma Tributária, 
liderada pelo governador de S. 
Paulo Tarcísio Freitas (Republi-
canos) tenta mudar o rumo da 
aprovação do pacote. Estados e 
Municípios não querem perder 
autonomia e recursos, como 
acena a “Reforma”. Na Câmara 
Federal o presidente Artur Lira 
defende os interesses do gover-
no federal.
 Há muita preocupa-
ção com os efeitos das medi-
das propostas na reforma. Os 
setores de serviços e alimentos 
temem que a carga tributária 
sobre eles, tende a ficar mais 
cara. O texto do projeto vem a 
público de forma homeopática 
e com isso cada um se agarra 
apenas no seu pedaço. A única 
certeza é que continuaremos 
com uma das maiores cargas 
tributárias entre os países 
emergentes. Precisamos de 
mais Brasil e menos Brasília.

A caixa preta da Reforma Tributária

A “relativização” da Democracia!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 R ecent ement e 
assistimos, embasbaca-
dos, a tentativa do atual 
Presidente da Repúbli-
ca (PR), de impor mais 
uma narrativa sobre a 
ditadura na Venezuela, 
dizendo que o conceito 
de democracia é relati-
vo e que lá, assim como 
na Nicarágua, a demo-
cracia é relativa. Tal fala 
nos remonta aos tempos 
retrógrados e ultrapassa-
dos dos anos 70, onde o 
Brasil era regido por go-
vernos militares sucessi-
vos, época do chamado 
“Anos de Chumbo”.
 E finalmente, um 
dos ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
ministro Gilmar Mendes, 
em um ataque de luci-
dez e talvez percebendo 
o quão fora equivocada 
determinadas decisões 
do último processo elei-

toral, enfrentara o as-
sunto nas redes sociais, 
mais precisamente no 
Twitter, esclarecendo de 
forma pontual e verda-
deira que “a democracia 
não pode ser concebida 
como uma fórmula va-
zia, apta a aceitar qual-
quer conteúdo.”
 Além de relem-
brar o período pretérito 
à Assembleia Nacional 
Constituinte de 1988, o 
Ministro afirmou, e com 
razão, que a Constituição 
Federal de 1988 exige 
que nós não sejamos to-
lerantes com quem quer 
que seja que prega a sua 
destruição e até em res-
peito aos que lutaram 
pelo restabelecimento 
da democracia.
 A nossa Carta 

Magna cidadã aborda o 
Estado Democrático de 
Direito em 17 (dezesse-
te) oportunidades. Não 
adianta o atual PR tentar 
“passar pano” a regimes 
ditatoriais, como Vene-
zuela e Nicarágua, que 
eliminam opositores e 
não aceitam o debate 
eleitoral. O brasileiro 
nunca esteve tão antena-
do, atento e interessado, 
além de cansado de ta-
manhas e absurdas nar-
rativas. É muito curioso 
que o PR e seus pares 
defendam a Venezuela e 
a Nicarágua, mas jamais 
vão lá para visitas diplo-
máticas, autoexílio ou 
até mesmo para turismo. 
Bora pensar! Aguarde-
mos. Abraço!

 No dia 29 de junho de 
1958, no estádio Rásunda, na ci-
dade de Solna, Suécia, com gols 
dos craques Vavá (2), Pelé (2) 
e Zagallo, a Seleção Brasileira, 
chamada de Seleção Canarinho, 
ganhou da Suécia, por 5 a 2 (gols 
de Nils Liedholm e Agne Simons-
son), conquistando a 1ª Copa do 
Mundo de Futebol e a 1ª vitória 
sobre o “Complexo de vira-lata”, 
vigente no país. Aliás, Complexo 
de Vira-lata assola grande parte 
de moradores de Ponte Nova, que 
diz que aqui não tem nada!
 A 30 de junho de 
2023, na sede do TSE, em Brasí-
lia, Brasil, com gols dos craques 
Benedito Gonçalves, Floriano 
Marques, André Tavares, Carmen 
Lúcia e Alexandre de Moraes, o 
Tribunal Superior Eleitoral der-
rotou, por 5 a 2 (gols contra de 
Raul Araújo e Kássio Nunes), o 
ex-presidente da República Jair 
Bolsonaro, dando aos brasileiros 
a certeza de que seu nome infa-
me não estará na urnas eletrôni-
cas nos próximos oito anos. São 
02 (dois) 5 X 2 que vão ficar para 
sempre na história do Brasil.
 Um personagem obs-
curo, uma doença inesperada, 
uma facada, um juiz, um desen-
contro, o acaso, pronto: aquilo 
que existia já não existe mais. É 
esse o combinado, certo? E a in-

terrogação sequer existe. Minha 
resposta não importa. Nem a sua. 
A gente assina antes de aprender 
a escrever.
 Mas queria falar de 
junho. Desse junho de agora. De 
07 (sete) dias atrás. Quando 5 a 
2 virou poema. De repente. Será 
que calendário também protes-
ta? Ou terá sido São João? Se bem 
que acho que dia 30 é São Pedro. 
Não importa, era tempo de ban-
deirinhas. Dessas, de festa. Que 
nunca foram usurpadas.
 De lá pra cá, parece 
que vivi 40 anos. E tudo pode ser 
bonito. Um dia, se Jesus Cristo 
quiser, vou contar para os meus 
netos do instante em que, exaus-
to, apavorado, descobri que um 

dia pode ser suficiente: 5 a 2 é 
um poema curto. Era junho!
 Aos que carregam o 
“Complexo de Vira-lata” em 
Ponte Nova e que dizem que a ci-
dade não tem nada, cito algumas 
coisinhas: Faculdade de Medici-
na; IFMG; Corpo de Bombeiros; 
SAMMDU; Faculdade de Direito; 
Praça de Palmeiras; Centro His-
tórico; Matriz de São Sebastião; 
Memória Ferroviária; Pontilhão 
de Ferro; Parque Natural Tan-
credo Neves (Passa-Cinco); CEA 
(Centro de Educação Ambien-
tal); Rio Piranga; Guarda Mirim 
Estrela Radiante; Antônio Inácio 
Boneca; João Bosco; Tunai; Dení-
sio Liberato Delfino. Quer mais: 
seguem na próxima edição!

Ponte Nova tem tudo e o Brasil mais ainda com o 
5 x 2 do TSE expurgando Bolsonaro da tela política

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Empresa recorre e o contrato permanece valendo 
até finalização de todos recursos judiciais

Começou a 56ª Exposição Agropecuária 
do Vale do Piranga-Expovale 2023

 Começou ontem, 
06 de julho, oficialmente 
a 56ª Expovale/Exposição 
Agropecuária, Industrial 
e Comercial do Vale do Pi-
ranga, promoção do Sindi-
cato dos Produtores Rurais, 
que tem como presidente 
Francisco Chico Augusto 
de Castro Gomes, em par-
ceria com a Prefeitura de 
Ponte Nova. Na verdade, 
a exposição agropecuária 
começou desde a terça-fei-
ra, 04 de julho, quando co-
meçaram os animais, prin-
cipalmente, as vacas que 
ocupam os pavilhões e que 
participarão do Concurso 
Leiteiro, com premiação. A 
inovação este ano é o Con-
curso Leiteiro dos produto-
res da Agricultura Familiar.
 Na quinta-feira, 
06/07, à noite, as atrações 

 O Ministério 
Público por meio da 1ª 
Promotoria de Justiça de 
Viçosa, na Zona da Mata, 
obteve sentença, em 05 
de julho de 2023, que im-
pede a Prefeitura de Vi-
çosa de renovar a conces-
são do transporte coletivo 
com a Viação União, sem 
realizar processo licita-
tório. Uma cláusula pre-
sente no contrato de lici-
tação firmado em 2004 
autorizava a renovação 
da concessão por mais 15 
anos, baseada no interes-
se público.
 Além disso, os 
réus,Prefeitura e Viação 
União, foram condenados 
a pagar indenização por 
danos morais coletivos, 
cujo valor ainda será de-
terminado pela Justiça. 
Segundo o promotor de 
Justiça Luís Cláudio Fon-
seca Magalhães, autor da 
Ação Civil Pública que 
resultou na sentença, a 
execução da concessão do 
serviço público de trans-
porte coletivo em Viçosa 
está repleta de irregulari-
dades.
 Entre elas, es-
tão uma frota com idade 
média acima do estipu-
lado, constantes atrasos 
dos ônibus, subdimen-
sionamento da deman-
da, carência de linhas e 
horários, violações aos 
direitos das pessoas com 

musicais foram, partir de 
18 horas, DJ Leandro Al-
ves, em seguida, partir de 
20h30min, a dupla de re-
nome Silas e Thiago, Nes-
ta sexta-feira, 07 de julho, 
as atrações são Luccas e 
Vinícius e Garcia do Pisei-
ro.O encerramento será no 
sábado, dia 08 de julho de 

deficiência, falta de cum-
primento das obrigações 
relacionadas aos abrigos 
de ônibus e indícios de 
envolvimento da conces-
sionária em atos de im-
probidade administrativa 
que prejudicam os cofres 
públicos municipais. A 
empresa Viação União re-
correu da decisão.

Entenda o caso: A con-
cessão para o transpor-
tecoletivo em Viçosa foi 
concedida em 2004 por 
um período de 15 anos. 
No entanto, mesmo com o 
contrato vigente, a admi-
nistração municipal não 
tomou as providências 
necessárias para realizar 
nova licitação, tendo in-
clusive perdido os docu-
mentos do processo lici-
tatório de 2004. O Açãoo 
Civil é contra a adminis-
tração e não contra o atu-

2023, com João Neto e Fre-
derico, logo após a presen-
ça da Banda Sacode A Poei-
ra. As atações da Expovale 
são no Parque de Exposi-
ções Ernesto Trivellato, no 
Bairro Guarapiranga, com 
entrada pela Rua João Vi-
dal de Carvalho.

al prefeito, Raimundo da 
Violeira, atual prefeito.
 Durante um Pro-
cedimento Administrativo 
para fiscalizar a qualidade 
do serviço de transporte co-
letivo no município, foram 
encontradas várias irregu-
laridades e falta de controle 
e fiscalização na execução 
do contrato. Mesmo assim, 
em 2019, a prefeitura reno-
vou o contrato. “O prazo de 
término da concessão já 
era conhecido desde 27 de 
julho de 2004, quando foi 
assinado o primeiro con-
trato, disse o promotor de 
Justiça". 
 Para o Ministério 
Público o prefeito justifi-
cou sua omissão em rela-
ção à avaliação do contra-
to apenas com a situação 
da pandemia deflagrada 
em 2020.

Chico Augusto comanda a Expovale 2023

O transporte coletivo de Viçosa, executado pela Viação União, está sub judice

Corpo de Bombeiros comemora
 o Dia Nacional do Bombeiro

 Na manhã do do-
mingo, 02 de julho, o 3° 
Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de Ponte Nova co-
memorou o Dia Nacional 
do Bombeiro, realizando 
ações e demostrações ao 

lado da Escola Municipal 
José Mariano, em Palmei-
ras, contando com apoio da 
Polícia Militar e da Polícia 
Civil, entre 08 horas e 11 
horas. A data tinha apoio 
do Consepis (Conselho de 

Segurança Pública e Inte-
gração Social, que tem na 
presidência Eduardo Kadu 
Soares, que marcou pre-
sença. A data relembrava 
também 112 anos da fun-
dação da corporação.

Dia Nacional do Bombeiro comemorado em Palmeiras
Poucas pessoas prestigiaram o evento, mas o que foram ficaram 
curiosos com as simulações praticadas pelos bombeiros

Justiça de Viçosa impede renovação de 
contrato da Prefeitura com a Viação União

PONTE NOVA



Veterinário

@marianneromagnoli.endocrino – Atua-
lizar e reciclar os conhecimentos!

@nathcaetano48 – Só mais uma foto!@mahirias – Ela gosta de olhar para o céu!

@grazisgomides – Jamais terei medo do 
combate!
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Duda Sampaio em Ponte Nova
 Duda Sampaio, 
a agora de Jequeri que 
está na Seleção Brasi-
leira Feminina, em mo-
mento registrado por 
Marcos Dias, em 2018, 
quando ela estava no 
Cruzeiro, de Belo Hori-
zonte. Duda Sampaio ao 
lado Giovana e Sophia, 
netas de Marcos Dias. 
A imagem foi registrada 
em Ponte Nova, no jogo 
do Cruzeiro contra o 
Valadares EC/Ponteno-
vense FC, pelo Campeo-
nato Mineiro de Futebol 
Feminino.

 Um dos maiores eventos da agropecu-
ária da região está acontecendo no Parque de 
Exposições de Ponte Nova. A EXPOVALE conta 
com mais de 200 animais, entre bovinos, bú-
falos, caprinos, ovinos e equinos, com extre-
ma qualidade. O responsável técnico e o por 
toda supervisão deste trabalho é o veterinário 
Bernardo Ferraz. No registro, ele aparece con-
cedendo entrevista para a Repórter Fernanda 
Lopes, da TV Educar, e registros de imagens de 
Alexandre Gomes. Sucesso!

 Esse é o time de futsal feminino do EC. Rio-
docense participando do Campeonato de Inverno 
do Clube Campestre Saudense em Dom Silvério. 
Essas meninas brilham e levam o nome da Doce 
Terra para toda região. Parabéns meninas!

Futsal Feminino
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Escola do Legislativo de Ponte Nova abre 
inscrições para a Gincana Sua Casa, Nossa Câmara

 Foram abertas na 
última quinta-feira 29 de 
junho, as inscrições para 
que as escola de Ponte 
Nova possam se inscrever 
para participar da Gincana 
Sua Casa, Nossa Câmara, 
promovida pela Escola do 
Legislativo de Ponte Nova. 
O prazo se encerrará no dia 
27 de julho. A escola deve-
rá entrar no site da Câmara 
(pontenova.mg.leg.br) e 
clicar na marca da Gincana 
para efetuar sua inscrição.
 Os alunos pode-
rão se inscrever, por inter-
médio das instituições de 
ensino, do dia 28 de julho 

a 10 de agosto. Os estudan-
tes melhores classificados 
nas 07 (sete) categorias 
receberão como prêmio um 
notebook; os participantes 
classificados em 2º e 3º lu-
gares em cada modalidade 
receberão um tablet. Neste 
ano de 2023, profissionais 
das instituições de ensino 
também serão premiados.
 Todas as escolas 
inscritas deverão indicar 
ao menos 01 (um) estudan-
te na categoria Estudantes-
com Deficiência. A Escola 
do Legislativo de Ponte 
Nova pretende com isso 

adotar medidas de apoio 
e estímulo para garantir a 

participação em todas as 
fases do concurso.

 A necessidade de 
providências quanto a ani-
mais de grande porte em 
ruas dos bairros Santo Antô-
nio e Sargaços foi reforçada 
pela vereadora Fiota (PSDB). 
Seu pronunciamento acon-
teceu na Palavra Livre da 
reunião da Câmara de Ponte 
Nova, no dia 26 de junho. 
“Eu acho que tem que reco-
lher e fazer a doação. Esse 
é 01 (um) assunto para se 
tomar providências, reco-
lher, ter um plantão à noite, 
porque à noite também eles 
ficam andando pelas ruas e 
avenidas. Isso é muito sé-
rio, esses animais na pista 
são muito sério”, salienta a 
vereadora.
 Em 2020, a Semam 
(secretaria municipal de 
Meio Ambiente) cadastrou 
pessoas físicas e jurídicas in-

teressadas na adoção de ca-
valos que são recolhidos em 
vias públicas do município e 
não reavidos pelos seus do-
nos. Os interessados efetua-
ram o cadastro que passa por 
análise documental, e após 
aprovação são inseridos na 
lista de prioridade de esco-
lha dos animais, de acordo 
com a ordem de inscrição e a 
disponibilidade de animais.
 Os equinos recolhi-
dos das ruas do município 
de Ponte Nova, quando não 
reavidos pelos seus donos 
no prazo de 10 (dez) dias, 
serão disponibilizados para 
doação, de acordo com cri-
térios estabelecidos na Lei 
Municipal nº 4.346/2019 de 
dezembro de 2019, Decreto 
Municipal nº 11.456/20 e 
Portaria Semam nº 003/20.

Vereadora Fiota (PSDB) quer 
retirada de animais soltos nas ruas

Vereador Dr. Wellerson Mayrink (PSB) mostra situação do interior da ambulância que atende ao SAMMDU

Vereadora Fiota (PSDB)

Público presente na Audiência Pública no 2º andar da Prefeitura ouvindo explicações do
Secretário de Fazenda, André Luiz Nunes (seta)

Audiência Pública da Secretaria de Fazenda 
apresenta Gestão Fiscal do 1º quadrimestre de 2023

Presidente da Câmara demonstra descontentamento 
com atuação do Poder Executivo quanto ao SAMMDU

 O vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB) 
expôs seu desconten-
tamento em relação ao 
descaso que o Poder Exe-
cutivo vem tendo com o 
SAMMDU (Serviço de As-
sistência Médica Munici-
pal de Urgência), unidade 
básica de saúde emergen-
cial, que fica localizada 
na Praça Aníbal Lopes, 
Bairro Triângulo. Durante 
sua fala, ele mostrou fotos 
da ambulância disponível 
para transportar os pa-
cientes, Ele estava na pa-
lavra livre da Câmara, em 
26 de junho.
 “Eu fico indigna-
do. Olha a ambulância 
do plantão do sábado. 
Essa ambulância não 
tem giroflex e nem sirene. 
Busca paciente passan-

 Aconteceu na 
semana passada, pre-
cisamente no dia 28 de 
junho, quarta-feira pas-
sada no 2º andar do pré-
dio-sede Prefeitura, Ave-
nida Caetano Marinho, 
306, no Centro Histórico, 
a Audiência Pública so-
bre Gestão Fiscal do 1º 
quadrimestre de 2023. 
Em cumprimento ao § 4° 
do art. 9° da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, a 
Audiência Pública teve 
por objetivo abordar, de 
forma contextualizada, a 
execução orçamentária e 

bulância. Isso aí não é 
pra transportar paciente 
mais: isso é uma vergo-
nha”, disse Dr. Wellerson 
Mayrink.
 O vereador solici-
tou que a secretaria mu-

 Coordenada pelo 
secretário municipal de 

do mal, em fase aguda, 
de trauma, busca pacien-
te o dia inteiro. Olha se 
tem condições de 01 (um) 
médico sentar naquele 
banco que está solto ali. 
Olha as condições da am-

financeira do 1º Quadri-
mestre de 2023.

nicipal de Saúde (Semsa) 
retire a ambulância de cir-
culação Ele ainda relatou 
que o prefeito deveria dar 
mais atenção à estrutura 
do SAMMDU e aos usuá-
rios do serviço.

Fazenda, servidor pú-
blico de carreira, André 
Luiz Nunes, a audiência 
pública foi a forma en-
contra para promover a 
participação popular no 
processo de decisão so-
bre administração e ga-
rantir a transparência da 
gestão pública.
 A reunião levou 
grande número de pes-
soas ao prédio da Prefei-
tura e durou cerca de 90 
minutos, com imagens 
refletidas em telas de 
computador, seguindo-se 
explicações e debates.

@a3tv.br
3198887-3271
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População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: Cultura, Turismo, Planejamento e Desenvolvimento 
Econômico, Saúde, Educação, Assistência Social e Habitação, Fazenda, Obras, Esportes, Saneamento e Governo

Fernanda de Magalhães Ribeiro, secretária de Cultura, Turismo e Comunicação, encerra 
ciclo de entrevistas com os secretários municipais de Ponte Nova, promovido pelo Grupo 

Líder Comunicação, Mídia e Eventos: “Devemos falar bem da cidade e assim 
promoveremos nossa cultura e nossos empreendimentos: autoestima em alta, é isso”.

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

 Com o estilo era 
tudo para ontem, Fernanda 
de Magalhães Ribeiro, de 
DNA corajoso e intenso, Ri-
beiro e Bueno de Magalhães, 
encarou com serenidade 
mais uma etapa na evolução 
de seu trabalho: esclarecer 
para o público o que faz na 
pasta da Cultura, Turismo 
e Comunicação. “Falar que 
é secretaria de Cultura é o 
mais fácil, mas abrigamos 
também o Turismo, a Co-
municação e o Patrimônio, 
com todas suas nuances e 
necessidades e considera-
ções históricas”, disse Fer-
nanda Ribeiro.
 Fernanda Ribeiro 
que entrou para o serviço 
público em dezembro de 
2017, assumindo a secreta-
ria municipal de Educação. 

A partir de junho de 2018. 
ela assimiu interinamente a 
pasta da Cultura e Turismo, 
quando montou diversos 
projetos para serem estrutu-
rados em Ponte Nova, geran-
do aí o “Circuito de Arte” e 
Gastronomia, unindo shows 
musicais e feiras de artesa-
nato. “Precisamos garan-
tir o acesso à cultura para 
todas as pessoas, não só 
projetos mais também mos-
trando nossa arte e nossos 
artistas”, disse ela em deter-
minado trecho da entrevista.
 Vicente de Freitas, 
que assumiu a entrevista no 
Programa Vicente de Freitas, 
a partir de 13h20min, na Rá-
dio Montanhesa 670 KHZ, 
quis saber sobre o Patrimô-
nio Histórico e Cultural, di-
zendo que está ultimando os 

detalhes para que os comer-
ciantes do Centro Histórico 
mudam as placas. “Isto é 
determinação do Ministério 
Público após assinatura do 
TAC (Termo de Ajustamento
de Conduta), Este docu-
mento assinado em 2014 
determina que as interven-
ções em bens tombados e 
inventariados devem ter 
regras e normas e passar 
pelo crivo do Conselho Mu-
nicipal do Patrimônio Cul-
tural. Com isso preserva-
mos nossa história”, disse 
Fernanda Ribeiro.
 A professora de In-
glês, empresária e sempre 
buscando novos cursos e for-
mações, Fernanda Ribeiro, 
falou do Turismo Rural, com 
apoio do grupo de caminha-
da “Um pé atrás do outro”, 
falou dos movimentos de 
transversalidade de sua pas-
ta com outras secretarias, 
outro olhar para eventos e 
encontros com a inaugura-
ção do “CEU das Artes Ruy 

Merheb”, preservação ferro-
viária e olhar especial sobre 
o Patrimônio da Goiabada.
 Fernanda Ribeiro, 
conversou momentos antes 
com o editor do Líder Notí-
cias, Ricardo Motta, dizendo 
que os editais da Lei Paulo 
Gustavo, têm prazo até 22 
de agosto. Os repasses finan-
ceiros são garantidos por in-
cisos e artigos presentes no 
decreto assinado por Lula, 
em 11 de maio passado.
 O inciso I do art. 6º 
garante verba para “Apoio a 
Produções Audiovisuais”, 
o inciso II do mesmo artigo 
garante verba para “Apoio a 
salas de cinema” e o tercei-
ro inciso faz o repasse para 
“Capacitação, formação e 
qualificação no audiovisu-
al; apoio a cineclubes e a 
festivais e mostras”. Já o art. 
8º diz sobre o repasse finan-
ceiro de “Apoio às demais 
áreas da cultura que não o 
audiovisual”.

Fernanda Ribeiro, no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 05/07

Vicente de Freitas entrevista Fernanda de Magalhães Ribeiro

Inovação e Empreendedorismo com UFV e Tecnoparq
 O Ciclo Empre-
endedor Universitário 
(CEU) e a UFV (Univer-
sidade Federal de Viço-
sa), por meio do Parque 
Tecnológico de Viçosa 
(Tecnoparq), firmaram 
acordo de cooperação 
técnica com o intuito 
de promover a inovação 
tecnológica e o empre-
endedorismo. Servirá 
para criar programas 
conjuntos, ferramentas e 
atividades de apoio que 
ajudem a comunidade 
acadêmica e os empresá-
rios das empresas e dos 
projetos a se desenvol-

verem no mercado na-
cional e internacional.
 Entre as ativida-
des e programas, haverá, 
por exemplo, a possibi-
lidade de oferecer inter-
câmbio de profissionais 
das Instituições; elabora-
ção de atividades conjun-
tas de pesquisa, inovação 
e empreendedorismo; 
participação em seminá-
rios, workshops e eventos.
 Haverá ainda 
a possibilidade de par-
ticipação conjunta em 
cursos internacionais de 
treinamento; troca re-
gular de informações e 

consultas mútuas sobre 
desenvolvimento e in-
vestimento em startups, 

além de programas de 
aceleração e incubação 
cruzados.

Participantes do CEU e da UFV acertam o passo para Inovação e Empreendedorismo

 O dia 04 de ju-
lho entrou para história 
da nefrologia brasilei-
ra com o lançamento 
oficial da Frente Parla-
mentar da Nefrologia. O 
evento marca o início do 
trabalho conjunto dos 
deputados da Câmara 
Federal por pautas foca-
das na melhoria da as-
sistência aos pacientes 
renais e no desenvolvi-
mento da nefrologia.
 Mais de 200 

convidados prestigiaram 
a cerimônia de lança-
mento, realizada no Au-
ditório Nereu Ramos, na 
Câmara dos Deputados, 
em Brasília. Entre eles, 
nefrologistas, parlamen-
tares, profissionais de 
saúde, pacientes, repre-
sentantes de empresas e 
de diversas instâncias de 
governo. A transmissão 
on-line, ao vivo, também 
foi acompanhada por 
centenas de pessoas.

Lançada a Frente 
Parlamentar da Nefrologia 
na Câmara dos Deputados

Frente Parlamentar da Nefrologia lançada na Câmara dos Deputados
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Quer conhecer o Centro de Educação 
Ambiental do Passa-Cinco, em Ponte Nova?
 O Centro de Edu-
cação Ambiental (CEA) 
está inserido no entorno do 
Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves (PNMTN), 
onde anteriormente existia 
o Viveiro de Mudas do IEF 
(Instituto Estadual de Flo-
restas), em convênio com 
a secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam), 
entre 2010 e 2015. A área 
é rural e conhecida como 
Passa Cinco.
 O CEA-Passa-Cinco 
oferece aos estudantes e à 
população ponte-novense, 
oportunidade de conheci-
mento a mais sobre educa-
ção ambiental do que ele já 
tem no processo de ensino 

 “Uma ida ali aparar 
o véu na Lua/Donzela em Es-
corpião! Com minha querida 
Thata @salao_thatateixeira. 
Aproveitei a tarde de Sol em 
Câncer para curtir o Vale Má-
gico que tem o altar da Santa 
Apolônia feita pelo saudoso 
Zé de Quincas. No caminho 
de volta um registro no Jatobá 
amado plantado em 5/4/85 
palco de muitas travessuras e 
momentos inesquecíveis! Viver 
é um ato mágico e sagrado. 
#bruxacampestre #ValeMagi-
co #SemPeixe /MG”, publicou 
Lara Repolez no Facebook e 
Instagram em 28 de junho.

e aprendizagem. A coorde-
nação é da servidora públi-
ca Juliana Mendes, lotada 
na Semam.
 O objetivo princi-
pal é conscientizar e infor-
mar os visitantes sobre a 
importância de preservar 
osrecursos naturais e ado-
tar práticas socioambien-
tais para serem aplicadas 
no dia a dia, voltadas para 
o consumo consciente e 
para destinação correta dos 
resíduos sólidos.
 Além de toda 
aprendizagem e conheci-
mento, os visitantes podem 
conhecer as belezas na-
turais do PNMTN, trilhas, 
viveiro de mudas e toda a 
beleza que tem dentro da 

 (*) Jatobá (nome 
científico Hymenaea sp.) é 
encontrado na Mata Atlân-
tica, como em Ponte Nova, 
onde tem 03 (três) espécies 
plantadas na Vila Centená-
rio/Ponte Nova e o jatobá da 
foto está no centro da Praça 
São Sebastião, em Sem Peixe. 
Tinha muitas outras árvores 
nativas, mas cortaram para 
plantar palmeiras-imperiais.
 Quando o jatobá 
foi plantado, Sem Peixe ain-
da está era distrito de Dom 
Silvério. A origem do nome 
da planta vem do tupi e quer 
dizer “árvore com frutos 

Unidade de Conservação.
 “Para ter acesso 
ao Centro de Educação 
Ambiental (CEA-Passa-
-Cinco), visitantes deverão 

duros”. O jatobá pode alcan-
çar 40 metros de altura e 02 
(dois) metros de diâmetro. É 

preencher o formulário 
disponível no site da Pre-
feitura, tanta para as vi-
sitas monitoradas quanto 
para uso do espaço”.

considerada uma das árvores 
com a maior capacidade de 
fotossíntese do Planeta.

Inaugurado no dia 22 de março de 2021, Dia Mundial da Água, o CEA fica na área 
anexa ao Parque Natural Municipal Tancredo Neves, no Passa-Cinco

 Quem viu o Jornal 
Nacional de 03 de julho teve 
a oportunidade de ver re-
portagem ecológico de alto 
nível. O projeto “Preserve 
Muriqui” surgiu há 40 anos. 
Na época, os pesquisadores 
identificaram 50 animais. 
Esse número já chegou a 
350 e, atualmente, são 230.
 “Enquanto a fê-
mea e o filhote travam 
uma discussão no alto da 
árvore, um outro muriqui 
passeia de 01 (um) galho a 
outro. Exibições como essa 
são comuns no pedaço de 
Mata Atlântica na cidade 
de Caratinga. A área de 
953 hectares foi oficial-
mente reconhecida como 
RPPN (Reserva Particular 
do Patrimônio Natural), no 
ano 2000”, disse Heraldo 
Pereira, que dividia a ban-
cada do JN com Ana Paula 
Araújo, com reportagens de 
Carlos Alexandre.
 Nos anos de 1940, 
Feliciano Miguel Abdala, 
um produtor rural, ao com-
prar a terra, sentiu a neces-
sidade de manter a mata 

de pé, o que não somente 
garantiu a sobrevivência 
do muriqui, como possibili-
tou o trabalho de preserva-
ção que é feito hoje. Há 40 
anos, o neto de Feliciano 
se juntou a outras pesso-
as para começar o projeto 
“Preserve o Muriqui”. Ra-
miro Abdalla herdou do avô 
a consciência ambiental.
 O macaco muri-
qui, o maior macaco das 
Américas, também conhe-
cido como mono-carvoeiro 
também são encontrados 
na Serra do Brigadeiro que 
abrange os municípios de 
Araponga, Divino, Ervália, 
Fervedouro, Miradouro, Mu-
riaé, Pedra Bonita e Sericita. 
A mata oferece espaço, ar 
puro e alimento para os ma-
cacos, tanto em Caratinga 
quanto na Serra do Briga-
deiro. “A alegria maior vai 
ser quando, finalmente, o 
muriqui ou mono-carvoei-
ro sair da lista dos 25 pri-
matas mais ameaçados de 
extinção no planeta”, disse 
Ramiro Abdalla.

Jornal Nacional de 03 de julho 
destacou: em Caratinga família 

ajuda a preservar o maior
macaco das Américas, o muriqui

Muriqui ou mono-carvoeiro

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Cães abandonados em Viçosa preocupam ativistas e outras pessoas por causa dos ataques e mordidas

Lara Repolez à sombra do *jatobá gigante: a magia da natureza na região de Dom Silvério

 Poucas cidades fo-
ram representadas na audi-
ência pública realizada no 
dia 28 de junho, pela Câma-
ra de Viçosa, para discutir 
os casos de abandono de 
animais nos municípios afi-
liados ao Cismiv (Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da 
Microrregião de Viçosa). O 
objetivo também era mudar 
artigos do Cismiv visando 
atender castrações e outros 
atendimentos veterinários 
em tal consórcio. A sessão 
atendeu ao requerimento 
da vereadora Marly Coelho 
(PSC), que é ativista da cau-
sa animal.
 Do total de 10 mu-
nicípios que compõem a mi-
crorregião imediata de Saú-
de, apenas dirigentes de São 
Miguel do Anta, Paula Cân-
dido, Canaã, Pedra do Anta 

e Viçosa estavam presentes. 
Faltaram representantes dos 
municípios de Cajuri, Tei-
xeiras, Araponga, Coimbra e 
Porto Firme.
 Ao iniciar a audiên-
cia, a vereadora Marly desta-
cou seu descontentamento e 
indignação “pois o convite 
para o debate foi feito para 

todos os prefeitos e repre-
sentantes da microrregião 
de Viçosa, a fim de encon-
trar soluções consolidadas 
a nível regional, porém, 
muitos desses não foram, 
sem apresentar justificativa 
de ausência”.
 Na sequência, o 
prefeito de Canaã, José Iva-

nir Miranda Duarte, salien-
tou que “o tema é importan-
te e que o problema também 
é comum em sua cidade”. 
José Ivanir disse ainda que 
existe política de castração 
animal em Canaã, no en-
tanto, “apenas ela não está 
sendo suficiente para conter 
o alto índice de abandono”.
 Ainda no momento, 
o protetor de animais José 
Donizete, natural de Paula 
Cândido e atualmente mo-
rador de Viçosa, contou que 
no ano passado foi realizada 
uma Audiência Pública em 
sua cidade natal para discu-
tir a causa do abandono. Ele 
enfatizou que se teve enca-
minhamentos, incluindo a 
questão da castração, porém 
a cidade de Paula Cândido 
ainda carece de orientação.

Audiência microrregional sobre abandono 
de animais teve pouca adesão, em Viçosa

Lara Repolez, articulista do Líder Notícias, 
no Vale Mágico com o Jatobá de 38 anos
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Câncer de próstata e alterações genéticas: 
quais as perspectivas de tratamento?

GENES ENVOLVIDOS NO CÂNCER DE PRÓSTATA HEREDITÁRIO
 Os genes que po-
dem sofrer mutações são 
os mesmos do câncer de 
mama, ovário e pâncreas
genéticos, os BRCA.  Ho-
mens portadores de 
mutação no BRCA1 têm 
um risco 03 (três) vezes 
maiores de desenvolver 
câncer de próstata do 
que os nãos portadores; 
para o BRCA2, esse ris-
co é ainda mais elevado, 
chegando a ser 08 (oito) 
vezes maiores quando 
comparado aos de não 
portadores. 
 O teste é indi-
cado para aqueles que 
possuem histórico fami-
liar (avô, tio, primo) da 
doença, pois quando a 

 O câncer de prós-
tata  é um dos tumores 
mais frequentes na popu-
lação masculina, ficando 
atrás somente do câncer 
de pele. No ano passado, 
apenas no Brasil, 16.055 
homens morreram em 
consequência da doença, 
o que corresponde a quase 
44 mortes por dia. Os da-
dos estão no portal do Mi-
nistério da Saúde. 
 Normalmente, o 
câncer de próstata é um 
tumor de crescimento len-
to, que pode surgir em ida-
des mais avançadas. Cerca 
de 60% dos diagnósticos 
no mundo são feitos em 
homens com 65 anos ou 
mais. No entanto, cerca de 
10% a 18% dos casos estão 
relacionados a alterações 

alteração é identificada 
precocemente, é possí-
vel fazer uma prevenção 
vigilante, que significa 
acompanhar o paciente 
rotineiramente por meio 
de exames periódicos. 
 A realização do 
exame é bem simples, por 
meio da coleta de sangue 
ou da saliva para a extra-
ção do DNA. Tais exames 
passaram a integrar o 
rol de exames genéticos 
cobertos integralmente 
pelos planos de saúde. O 
SUS (Sistema Único de 
Saúde), por sua vez, ain-
da não disponibiliza esse 
tipo de teste.
 Cirurgia, radio-
terapia, quimioterapia   e 

genéticas hereditárias, o 
que requer um tratamento 
diferenciado. 
 No mês de maio 
aconteceu em Chicago, 

hormonioterapia são 
os tratamentos padrões 
para tumores da prósta-
ta. Já aos pacientes resis-
tentes às terapias tradi-

nos Estados Unidos, um 
dos maiores congressos de 
oncologia do mundo reali-
zado pela Sociedade Ame-
ricana de Oncologia Clíni-

cionais, principalmente 
aqueles com mutações 
de reparo de DNA, são 
indicadas as drogas alvo 
dirigidas, utilizadas para 

ca. O Dr. Bruno Santucci, 
diretor médico do Instituto 
Paulista de Cancerologia 
esteve presente no evento 
e destaca algumas novida-

atacar especialmente as 
células cancerígenas. 
(com informações dos 
portais Drauzio Varella e 
Ministério da Saúde).

des relacionadas ao câncer 
de próstata com mutação 
genética (associada a tu-
mores mais agressivos e de 
crescimento acelerado) e à 
importância da adição da 
radioterapia em alguns ti-
pos específicos de tumores 
da próstata. 
 “Quando diag-
nosticamos um tumor 
de próstata abaixo dos 
60 anos, já é um grande 
sinal de alerta. Nesses 
casos, os estudos já têm 
demonstrado a importân-
cia do paciente realizar o 
teste genético, pois se ele 
tiver alguma alteração 
no gene, modifica toda a 
estratégia de tratamento, 
já que é um tumor muito 
mais agressivo”, alerta Dr. 
Bruno Santucci.

Tratamento de câncer de próstata hereditário é diferenciado

Cerca de 10% a 18% dos casos estão relacionados a alterações genéticas hereditárias
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Detetive Montanha assume cargo de 
presidente do Rotary Club de Ponte Nova
 Está marcado 
para esta sexta-feira, 
07 de julho, a posse do 
ano Rotário 2023-2024 
com a posse dos novos 
dirigentes do Rotary 
Clube Ponte Nova e 
Rotary Club Ponte No-
va-Piranga. Local da 
posse: salão nobre do 
Pontenovense Futebol 
Clube, no Centro His-
tórico, a partir de 20 
horas. O Detetive Car-
los Alberto Montanha, 
que foi vereador em 
Ponte Nova entre os 
anos de 2017 e 2020, 
pelo MDB. Sua passa-
gem no Legislativo foi 
marcado por grandes 
atividades e cobran-
ças, principalmente 
na legalização dos mo-
toboys de Ponte Nova. 
Insistentemente, fazia 
cobranças na melhoria 
do trânsito de Ponte 
Nova e para isto tra-

vava intensos debates 
com o Demutran (De-
partamento Municipal 
de Trânsito).
 Tentou, delibe-
radamente, para que 
o Poder Executivo le-
galizasse o serviço de 
mototáxi que até hoje 
continua sendo ser-
viço clandestino, sem 
fiscalização dos órgãos 
de segurança. Além da 
atuação como detetive 
da Polícia Civil, Mon-
tanha, como é mais 
conhecido popular-
mente, é fundador do 
“Clube de Motociclis-
tas Tiranos do Asfal-
to” junto com Edinho 
Alvergaria. Ativista da 
legalidade e da solida-
riedade ao próximo, a 
gestão de Montanha 
deve se revestir de 
campanhas importan-
tes para os mais vulne-
ráveis de Ponte Nova.
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Ponte Nova dá adeus a Antônio Bartholomeu, 
um político com audácia e humildade!

 Na data de 05 de 
julho, mais ou menos às 
09 horas e 40 minutos, o 
Líder Notícias recebeu a 
informação de que Antô-
nio Bartholomeu Barbosa 
morrera aos  96 anos de 
idade, completados no dia 
23 de fevereiro (nasceu 
em 1927), em Amparo do 
Serra, que na época era 
distrito de Ponte Nova. Fi-
lho de Francisco Bartho-
lomeu, Sô Chiquinho, e 
Dona Ludumila “Vó Mila” 
Bartholomeu Barbosa, 
Antônio Bartolomeu foi 
prefeito de Ponte Nova, 
em 02 (duas) oportuni-
dades: 1977-1982 e 1989- 
1992. Foi vice-prefeito de 
Miguel Valentim Lanna, 
entre 1973 e 1976.
 Centenas de pes-
soas compareceram ao 
seu velório que aconte-
ceu na sala de multiuso 
José Silva (Zé Prego) da 
Câmara de Ponte Nova, 
desde às 11h30min até às 
16 horas, quando carro do 
Corpo de Bombeiros que 
colocou seu caixão para 
cortejo pelo Centro His-
tórico. Por onde passava, 
seu corpo era saudado 

com flores e palmas.
 “Meu irmão era 
um exemplo de ser huma-
no, humilde. Sua partida 
vai deixar uma lacuna, 
por muito tempo, mas a 
saudade será eterna”, 
disse Carlos Bartolomeu, 
seu irmão em declaração 
dada ao editor do Líder 
Notícias, Ricardo Motta, 
ainda na Câmara, durante 
o velório, em 05/07. “An-
tônio deixou um legado 
insuperável. Sua humil-
dade, seu sentimento de 
homem de família e gen-
te que gostava de Pon-
te Nova, como poucos”, 
disse o Prefeito de Ponte 
Nova, Wagner Mol Gui-
marães pelo Instagram do 
Líder Notícias.
 As gestões de An-
tônio Bartholomeu à fren-
te do Executivo de Ponte 
Nova, deixaram algumas
marcas mais importantes 
até hoje: criação do Parque 
Florestal Tancredo Neves 
(07/12/1982); criação do 
Codema (09/09/1981); 
implantação das arboriza-
ções das margens do Rio 
Piranga (1980 e 1990); 
reconstrução de Ponte 

Nova, após a enchente de 
1979, com a construção de 
50 casas que deram ori-
gem ao Bairro São Pedro, 
em 1980; permanente 
luta para implantação da 
1ª alça do Anel Rodoviá-
rio (1992) e construção e 
inauguração da Ponte Dr. 
Francisco Linhares Ribei-
ro (1.980).
 Na parte política, 
Antônio Bartholomeu Bar-
bosa trabalhou em conso-

nância com o Legislativo 
para implantação da LOM 
(Lei Orgânica Municipal) 
e Estatuto do Funcionário 
Público, ambas as leis san-
cionadas em 1990. Em seu 
seu tempo, a Cultura tinha 
um departamento próprio, 
com apoio a teatro, músi-
ca e a criação do Festival 
Guarapiranga da Canção 
(1.990, 1991 e 1.992). E do 
seu tempo o grande show 
de Belchior.

Antônio Bartholomeu nunca perdeu esperança na vida, sempre amparando os mais vulneráveis

Cortejo com o corpo de Antônio Bartholomeu Barbosa percorreu as principais ruas e avenidas 
de Ponte Nova

Um dos últimos momentos da imagem física de Antônio Bartholomeu: no velório realizado na 
Câmara de Ponte Nova, 05 de julho de 2023

Uma das últimas aparições públicas de Antônio Bartholomeu, no dia 27 de outubro, quando 
foi votar no 2º turno das eleições do ano passado, 2022 (Escola Estadual Dr. Otávio Soares). 
Foto: Antônio e sua esposa Maria José, com as filhas Therezinha Maura Beatriz (esq.) e Bea-
triz. Atrás aparece o neto Antônio Bartholomeu Garavini, filho de Beatriz e Antônio Garavini

 Sumariamente de-
mitida por obter das crianças 
portuguesas impressão sobre 
Brasil: lugar de “pobres”, 
“muitos ladrões”, “muito ca-
lor”, “Neymar”, “youtubers”, 
“praia”, “muitos pombos” e 
“paçoca”, diz o jornal.
 Ainda entre 1637 e 
1654, os holandeses e por-
tugueses aqui estiveram em 
batalhas sangrentas. O pano 
de fundo eram as disputas 
religiosas escondendo a pi-
lhagem: “o açúcar – o lucro 
da produção dos engenhos 
e canaviais, e o lucro da dis-
tribuição nos portos euro-
peus”, conforme página XVI, 
da obra “Calabar - O elogio 
da Traição”, de Chico Buar-
que e Ruy Guerra, 19ª ed. - 
Civilização Brasileira.
 Domingos Fer-
nandes Calabar, acusado de 
bandear para o lado dos ho-
landeses, acabou esquarteja-
do. Tiradentes não mereceu 
melhor sorte. O ajudante de 
ordens do Calabar, Sebastião 
Souto, por época quase um 
menino, sem medalhas, um 
subalterno, questionado por 
Bárbara, namorada do Ca-
labar, as razões de apoiar os 
portugueses, os estrangeiros 
contra os interessesdos nati-
vos, Souto respondeu:
 - “Motivo forte? Eu? 
Eu não tenho um motivo se-
quer para estar nesta guerra. 
Quando eu me dei por gente, 
já era uma praça do exérci-
to holandês combatendo na 
Paraíba. Por que holandês? 
Não sei. Vai ver que goste do 
colorido. E sempre fiz o que 
vi ser feito, sem perguntar 
nada. Saques, massacres, 
emboscadas, sempre achei 
tudo normal na guerra, mes-
mo porque não conheço ou-
tra oficina. Achei normal me 
bandear, com todo um bata-
lhão de flamengos, porque os 
portugueses estavam pagan-
do em dia. Um ano depois, 
quando o mesmo batalhão 
desertou de volta prosholan-
deses, a troco do perdão e 
de um soldo dobrado, achei 
normal voltar também. Tor-
nei a mudar outras vezes, 
por acaso, por carne-de-sol, 
por dívida de jogo, por ques-
tão de mulher. De repente, eu 
era um sargento português. 
E achei que era normal exe-
cutar 200 índios tapuias 
porque, sendo aliados dos 
flamengos, eram hereges. 
Depois, eu executei 120 ín-
dios, batizados, e eu achei 

muito normal. Combati nor-
malmente sob as ordens de 
chefes espanhóis, franceses, 
italianos, polacos, alemães, 
que também achavam nor-
mal lutar pela bandeira que 
pagasse mais. Falaram em 
religião, acreditei. Não per-
gunte nada, mas disseram 
que era a luta entre Deus e 
os diabos. Depois desconfiei 
que se matava e morria pelo 
comércio do açúcar, do sal, 
pelo ouro e pela prata, pelo 
tráfico de escravos de Ango-
la e da Guiné, pelo domínio 
dos mares...e aceitei. Achei 
bem normal que as grandes 
nações disputassem o mun-
do entre si...”. A narrativa em 
página 54, da obra menciona-
da acima, não é uma descul-
pa cínica, é realista segundo 
apreciação do próprio Souto.
 Souto considerava-
-se um cidadão lúcido, pes-
soa justa, do bem. Não acei-
tava a pecha de aproveitador, 
um reles oportunista, um 
desqualificado, um mentiro-
so enquanto a escravidão de 
pretos e indígena corria solta. 
Para ele o idealista sempre 
terminava mal. Ele só queria 
ser feliz.
 Orientado pelo novo 
partido, mudou de religião. 
Quarta disputa, agora apoia-
do pelos correligionários do 
presidente e do governador, 
dinheiro de sobra. Brigou 
com o Padre. No comércio 
da cidade, crédito para todo 
mundo. O moço do Fiatizi-
nho “emprestou” o carro para 
campanha, lógico, mediante 
pagamento “modesto”, valor 
maior do que fora negado 
pela parte contrária. Expres-
siva votação. Agora, de tem-
pos em tempos, o Ministério 
Público vê num morcego a 
pintura de uma andorinha.
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escre-
ve realismo fictício, sempre 
na 1ª semana de cada mês, 
na página 10

(*) Mauro Serra

Pintou andorinha…
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Foto do coronel Serafim Tibúrcio da Costa (à dir./alto) Professor Fabrício Santos ensinando a história de Manhuaçu

 Na segunda-feira, 
03 de julho, foi dada a lar-
gada das ações do Progra-
ma de Educação do Patri-
mônio Histórico e Cultural 
do município, no Palácio 
da Cultura Ilza Campos 
Sad, com os alunos do 7º 
ano da Escola Municipal 
Rita Clara Sette, do Distrito 
Santo Amaro de Minas. Os 
adolescentes puderam sa-
ber mais sobre os bens tom-
bados e inventariados do 
município com o professor 
Fabrício Santos.
 Os alunos partici-

mudou-se para o municí-
pio de Manhuaçu a convite 
de João Alves Costa para 
exercer o cargo de cobrador 
de impostos. Anos depois 
foi promovido a delegado 
de Polícia Civil Era culto, 
possuindo um círculo de 
amizades bem próximo aos 
grandes nomes das ideolo-
gias republicanas como Sil-
va Jardim e Casário Alvim.
Em 1892, O coronel Serafim 
Tibúrcio da Costa foi eleito 
prefeito de São Lourenço 
do Manhuaçu.
 Em 1894, tentou 

param de atividades mu-
sicais com o “Cordel da 
História do *Coronel Se-
rafim Tibúrcio da Costa”. 
“A educação patrimonial 
é importante pois ela aju-
da os alunos, alvo deste 
programa, a entender um 
pouco da história da nossa 
cidade, sobre a importân-
cia de preservar o passado 
para as gerações futuras”, 
destaca Fabrício Santos.
 Serafim Tibúrcio 
da Costa nasceu em Jequeri, 
quando era distrito de Pon-
te Nova. Por volta de 1880, 

a reeleição e foi derrotado 
pelo padre Odorico Dolabe-
la, que concorreu de modo 
fraudulento. O coronel Ti-
búrcio reuniu documentos 
e recorreu ao governador, 
que não o apoiou na reivin-
dicação. Em parceria com 
o coronel João do Santos 
Coimbra, o coronel Tibúr-
cio reuniu um contingente 
de 800 homens e invadiu 
Manhuaçu em 1896, tomou 
o controle da região e pro-
clamou a república inde-
pendente do Brasil a 15 de 
maio de 1896.

 Você sabia que no 
dia 07 de julho comemora-se 
em todo o mundo o Dia do 
Chocolate? A data ficou conhe-
cida desta maneira por marcar 
a chegada do produto na Euro-
pa no século 15. Antes disso, a 
mercadoria só era conhecida 
pelos povos maias e astecas. A 
partir disso, ouro negro, como 
ficou conhecido o chocolate, se 
transformou em um símbolo 
de status para a aristocracia 
europeia, sendo sinônimo de 
riqueza e poder.
 Segundo o filólogo 
mexicano Ignacio Davila Ga-
ribi, os espanhóis criaram a 
palavra usando o termo Maia 
chocol juntado com o termo as-
teca atl, que significariam cho-
col (quente) com o atl (água).
Esta última versão é reforçada 
pelo fato de que, no final do sé-
culo XVI, a bebida começou a 

ser conhecida na Europa, mas 
não com o nome cacau (que 
era a palavra de origem maia, 
mas adotado também por Aste-
cas e outros povos mexicanos).
 No Brasil, as semen-
tes do cacau só chegaram por 
volta de 1746, como presente 
para o fazendeiro baiano An-
tônio Dias Ribeiro. Pelo clima 
e solo serem favoráveis para o 
plantio, as lavouras de cacau 
prosperaram na Bahia. O pro-
duto derivado do cacau só se 
tornou popular após a Revolu-
ção Industrial.
 De lá pra cá, o cho-
colate se tornou o queridinho 
dos brasileiros. Segundo dados 
da Associação Brasileira da In-
dústria de Chocolates, Amen-
doim e Balas (Abicab), a sua 
produção no país alcançou 511 
mil toneladas em 2021.

 Cazuza, nasceu no 
dia 04 de abril de 1958 e mor-
reu aos 32 anos no dia 07 de 
julho de 1990. Ele foi um can-
tor e compositor brasileiro, um 
dos maiores ídolos da geração 
do Pop Rok Nacional, nos anos 
80. “Exagerado”, “Codinome 
Beija-flor”, “Brasil” e “Faz Par-
te do Meu Show”, são alguns 
dos seus grandes sucessos.
 Agenor de Miranda 
Araújo Neto, conhecido como 
Cazuza, nasceu no Rio de Ja-
neiro. Seu apelido vem de sua 
origem nordestina e quer dizer 
moleque. Filho de João Araújo, 
produtor musical e da canto-
ra Lucinha Araújo cresceu no 
meio artístico convivendo com 
grades cantores da Música Po-
pular Brasileira.
 Cazuza foi aluno do 

tradicional colégio, o Santo 
Inácio de Loyola e do Colégio 
Anglo-Americano. Ainda jo-
vem começou a escrever po-
emas. Em 1976, foi aprovado 
no vestibular de Comunicação, 
mas desistiu do curso três se-
manas depois. Começou a fre-
quentar o Baixo Leblon, levan-
do uma vida de boêmio.
 No final do ano de 
1979 Cazuza foi para os Esta-
dos Unidos, onde fez curso de 
fotografia na Universidade de 
Berkeley, em São Francisco. 
Lá, despertou o interesse pela 
literatura da Geração Beat, os 
chamados poetas malditos, 
que mais tarde teve grande 
influência em sua carreira. De-
pois ingressou no Grupo Barão 
Vermelho e daí em seguida 
carreira solo.

07 de julho: Dia 
Internacional do Chocolate

Cazuza revoluciona 
o Pop Rock Nacional

Cazuza revolucionou o jeito de ver música no brasil e era um sujeito corajosos por suas posições polêmicas

Recursos da Lei Paulo Gustavo têm 
prazo até o final do ano para serem usados

Município prioriza Patrimônio Histórico e revive 
coronel que foi prefeito e nasceu em Jequeri

PONTE NOVA

MANHUAÇU
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Itabirito pode ter novo fórum antes de Ponte 
Nova: Tribunal de Justiça quer local adequado

Tribunal do Júri de Abre Campo condena 
assassino de mulher em Sericita

 O presidente do Tri-
bunal de Justiça, desembar-
gador José Arthur de Carva-
lho Pereira Filho, recebeu no 
dia 29 de junho comitiva do 
município de Itabirito, mu-
nicípio a 126 quilômetros de 
Ponte Nova, para tratar das 
obras do novo Fórum Edmun-
do Lins, previstas para serem 
licitadas em outubro de 2024. 
A comitiva foi liderada pelo 
prefeito de Itabirito, Orlando 
Amorim Caldeira.
 Ao contrário de Pon-
te Nova, que teve alardeado a 
construção de um novo fórum 
do Tribunal de Justiça, ainda 
em 2020, Itabirito, município 
bem menor, em população, 
que Ponte Nova, Itabirito larga 
na frente. O presidente do Tri-
bunal José Arthur Filho disse 
reconhecer a necessidade da 
obra em Itabirito, uma vez que 
o atual prédio do fórum recebe 
uma alta demanda.

 Homem que assassi-
nou a ex-namorada em 2022 
na cidade de Sericita foi con-
denado a 24 anos e 10 meses 
de prisão em regime fechado 
pelo Tribunal do Júri de Abre 
Campo. De acordo com a de-
núncia do Ministério Público, 
o crime foi cometido pelo fato 
de o homem não se conformar 
com o término do relaciona-
mento, ocorrido meses antes. 
O julgamento aconteceu em 27 
de junho.
 A partir daí ele come-
çou passou a ameaçar cons-
tantemente a ex-namorada, 
tanto por meio de ligações te-
lefônicas, quanto pessoalmen-
te, até culminar com o assas-
sinato da mulher. De acordo 
com a investigação, o Femini-
cídio ocorreu em setembro, no 
Bairro Chácara Velha. Consta 
que nesse dia o homem foi até 
a casa da ex-namorada sem 
ter sido convidado, entrou no 
local pela garagem e ao ver 01 

 O Fórum Edmundo 
Lins está situado na região 
central de Itabirito. O novo 
prédio será construído em 
uma área de aproximadamen-
te 1,4 mil metros quadrados, 
perto da rodoviária e às mar-
gens da MG-356. Atualmente, 
a Comarca de Itabirito possui 

(uma) porta aberta efetuou 
o disparo contra a cabeça da 
vítima, que foi surpreendida 
e não teve como fugir ou se 
defender. Por causa do tiro, 
a mulher ficou internada em 
coma por mais de 02 (dois) 
meses e morreu.
 Segundo a apura-
ção, o crime foi cometido na 
presença da filha menor de 

02 (duas) varas para atender 
a população local de Itabiri-
to e seus distritos de Acuruí, 
Bação e São Gonçalo do Mon-
te. Levando-se em conta que 
Itabirito não atua em outras 
cidades, ao contrário de Ponte 
Nova que atua em processos 
de Barra Longa, Santa Cruz do 
Escalvado, Acaiaca, Rio Doce, 
Guaraciaba e Oratórios.
 Ponte Nova fica para 
depois – Muita movimentação 
em 2020 e 2021 para a cons-
trução do novo fórum de Ponte 
Nova, no valor de R$ 25 mi-
lhões, que inicialmente seria 
no Bairro Paraíso, com acesso 
pela Avenida Mário Martins de 
Freitas. A prefeitura de Ponte 
Nova chegou a doar o terreno 
superior a 07 (sete) mil metros 
quadrados, as o TJ disse quer o 
local era inadequado. A partir 
daí, o silêncio se faz sobre o 
assunto, sem manifestações 
porte da administração e nem
cobrança por parte da Câmara 
de Vereadores.

idade da mulher, o que foi um 
agravante na hora estabelecer 
a pena pelo crime. Na hora de 
calcular a pena, o juiz tam-
bém levou em conta o fato de 
o crime ter sido cometido por 
motivo torpe no contexto de 
violência doméstica e familiar 
e com a utilização de recurso 
que dificultou ou impossibili-
tou a defesa da vítima.

O Fórum Edmundo Lins, de Itabirito, foi atingido por enchente em 2020 e tornou-se obsoleto

Imagem virtual de como seria o novo fórum de Ponte Nova: divulgada, ainda, no final de abril de 2018

 Em Itabirito, mu-
nicípio mineiro com popula-
ção de 52.996 habitantes, foi 
lançado o edital do concurso 
público nº 001/2023 para o 
setor da Educação. O concur-
so Prefeitura de Itabirito abre 
um total de  106 vagas  e terá 
provas e títulos como formas 
avaliativas, todas sob os cui-
dados da empresa IMAM. Os 
vencimentos iniciais são va-
riáveis de R$ 2.796,47 a R$ 
5.064,76 e quem for contra-
tado terá que cumprir carga 
horária semanal de 25 horas a 
40 horas semanais.
 Os interessados po-

dem analisar o edital com bas-
tante calma, antes de realizar 
a inscrição, porque o período 
de candidaturas será das 10h 
do dia 19 de julho até às 21h 
do dia 18 de agosto de 2023. 
Inscreva-se no site do IMAM.
 As avaliações escri-
tas serão aplicadas nos dias 
16, 17, 23 e 24 de setembro 
2023, lembrando que todas 
as confirmações serão re-
passadas com antecedência. 
Os títulos passíveis de serem 
pontuados serão: doutorado, 
mestrado e pós-graduação 
na área específica do cargo 
pretendido.

Prefeitura de Itabirito realiza concurso na área de Educação

O município de Sericita fica a 89 quilômetros de Ponte Nova, via MG 329 e BR 262

 A UFV (Universi-
dade Federal de Viçosa) foi 
classificada como 01 (uma) 
das 1.400 melhores insti-
tuições de ensino superior 
do mundo na edição do QS 
World University Ranking de 
2024. Apenas 35 universida-
des brasileiras aparecem no 
ranking e entre elas a UFV 
obteve destaque em vários 
quesitos, sendo a 3ª melhor 
na área de Ciências Agrícolas 
e Florestais, atrás apenas da 
USP (Universidade Federal 
de São Paulo) e Unicamp 
(Universidade de Campi-
nas); a 6ª que mais publica 
pesquisa (Elsevier Scopus), 

a 7ª com mais estudantes 
internacionais e a 9ª na área 
de Ciências Biológicas.
 No ranking, que 
avaliou quase 03 (três) mil 
instituições de 104 países e 
foi divulgado pela consulto-
ria global de ensino superior 
QS Quacquarelli Symonds no 
dia 27 de junho, a UFV apare-
ce na 86ª posição na Améri-
ca Latina, subindo 05 (cinco) 
colocações em comparação 
com a última avaliação. En-
tre as latino-americanas a 
UFV é ainda a 2ª melhor de 
Minas Gerais, atrás apenas 
da UFMG (Universidade Fe-
deral de Minas Gerais).

UFV está entre as 35 
universidade brasileiras mais 

bem classificadas do mundo



Graça da Pastoral é atropelada por motoboy e 
morre  depois de ficar internada, em estado grave
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Após perseguição policial, militares recuperam 
carro roubado, entretanto os autores fogem

Jovem de Urucânia é presa por tráfico 
de drogas durante operação rodoviária

 Maria das Graças 
Domingues de Oliveira, foi 
a bola da vez no trânsito ca-
ótico e sem fiscalização por 
parte do Demutran (Departa-
mento Municipal de Trânsi-
to) de Ponte Nova. Maria das 
Graças tem 72 anos, irmã do 
secretário de Esporte, Lazer 
e Juventude, Marcos Dias, 
e mãe dos educadores Tico 
(Carlos José Domingues de 

Oliveira) Raphael Domin-
gues Oliveira) e Teco (Ra-
phael Domingues Oliveira).
Os 02 (dois) trabalham, tam-
bém, com Capoeira.
 Os agentes da Polí-
cia Militar registraram que o 
piloto da motocicleta Honda 
CG, Geovani Eustáquio, 38 
anos, informou que transi-
tava pela Rua Euclides da 
Cunha em direção ao Centro 

Histórico Vindo do Bairro 
Sagrado Coração de Jesus/
Pacheco/Centro, quando 
próximo ao hotel Alvorada 
atingiu a mulher. Ela foi 
atropelada nas proximida-
des da entrada para o Bairro 
Esplanada.
 Graça da Pastoral 
foi arremessada violen-
tamente contra o solo e 
permaneceu imóvel e com 

dificuldades para respirar 
quando foi socorrida pelo 
SAMU Regional e levada 
para o Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho (HAG). Segundo 
o médico de plantão Graça 
da Pastoral apresentava um 
quadro de traumatismo cra-
niano, o que veio a provocar 
danos encefálicos irreversí-
veis. Horas depois ela mor-
reu no HAG.

Maria das Graças Domingues de Oliveira (Graça da Pastoral) perdeu a vida em mais 01 (um) 
acidente de motocicleta, que virou rotina em Ponte Nova Local onde aconteceu o acidente fatal

 Homem de 21 
anos, conhecido no meio 
policial, estaria realizando 
o tráfico de drogas próximo 
ao campo de futebol, loca-
lizado na Rua Maria Eliza 
Canuto Calais, Bairro João 
Bosco Calais, em Jequeri. 
Ele foi denunciado anoni-
mamente para a PM que foi 
conferir. Ao avistar a viatu-
ra policial o homem dispen-
sou em área de vegetação 
o objeto que se encontrava 
em suas mãos.
 Depois de aborda-
do, por volta das 09h30min 
do dia 02 de julho, domingo 
passado, os policiais milita-
res conseguiram localizar o 

 O 1º Grupamen-
to da 12ª Companhia de 
Polícia Militar Rodoviária 
de Caratinga realizavam 
na MG 329, em Caratinga, 
a Operação Narco Minas, 
quando abordaram um ve-
ículo de aplicativo Fiat Sie-
na, de Urucânia. O registro 
é de 1º de julho, 19h30min. 
Durante a abordagem os 
militares perceberam certa 
inquietação e nervosismo 
por parte da passageira Vi-
toria Gabriela Messias Ro-
berto, 21 anos, que levan-

objeto dispensado: invólu-
cro plástico com 08 (oito) 
pedras de crack, 02 (duas) 
buchas de maconha e di-
versas sementes de planta 
cannabais, popularmente 
conhecida como maconha.
 No BO da PM está 
registrado que os militares 
deram busca no homem e 
em seu bolso foi localiza-
da a quantia de R$ 4,00. 
Após o registro dos fatos, 
o autor foi preso por posse 
de drogas e conduzido para 
a Delegacia de Polícia Civil 
onde permaneceu preso. 
Ele poderá ser enquadrado, 
também tráfico de drogas, 
após coleta de provas.

tou suspeita.
 No porta-malas os 
militares encontraram, 01 
(uma) mala de cor rosa, de 
propriedade de Vitoria Ga-
briela, com 30 tabletes de 
maconha. Gabriela Vitória 
foi presa em flagrante por 
tráfico de drogas e condu-
zida para a Delegacia Re-
gional de Polícia Civil de 
Caratinga. O motorista do 
veículo foi liberado e pode 
retornar de viagem com seu 
carro, pois não havia seu 
envolvimento com o caso.

Drogas encontradas e apreendidas em Jequeri

Vitória Gabriela Messias Roberto, de Urucânia, e a a droga que ela carregava na mala cor-de-rosa

Homem é preso próximo ao 
campo de futebol com drogas

URUCÂNIA

JEQUERI

 No dia 30 de ju-
nho, um homem de 21 
anos foi visto saindo de 
sua residência, no Córrego 
Manoel Antônio, zona ru-
ral de Urucânia, Ele entrou 
num veículo Gol1.6 escuro 
e com ele mais 03 (três) in-
divíduos. Na denúncia que 
chegou até à PM, por voltas 
das 22h34min, todos porta-
vam armas de fogo.
 A equipe do Táti-
co Móvel se deslocou para 
Córrego Manoel Antônio. 
No meio do trajeto os mi-
litares avistaram o veículo 
descrito nas denúncias. O 
motorista, ao perceber a 
aproximação policial, reali-
zou manobra e em alta ve-
locidade fugiu em direção 
à rodovia que Urucânia a 
Jequeri, sendo acompanha-
do pelos militares. Os mili-
tares perderam o veículo de 
vista durante a perseguição 
localizando-o em seguida 
dentro de 01 (uma) granja 
existente nas proximida-
des, com portas abertas.
 Dentro do veículo, 
os policiais militares loca-
lizaram 01 (uma) pistola 
Taurus calibre 40; 03 (três)
munições calibre 40; 01 
(uma) calça; 03 (três) blu-

sas; 01 (um) par de tênis ; 
01 (uma) touca ninja; 01 
(uma) alicate corta frio; 
01 (um) alicate comum; 
01 (uma) faca; 02 (dois) 
pés de cabra; 03 (três) bo-
nés; 01(uma) lanterna; 01 
p(um) orta bloqueador de 
sinal GPS; 01 (uma)marre-
ta adaptada e 01 (uma) bu-
cha de maconha e 01 sela.
 Quando os milita-
res foram verificar os dados 
relacionados ao veículo des-
cobriram que se tratava de 
automóvel clonado, sendo 
que a placa identificava um 
proprietário e o chassi indi-
cava outro veículo com quei-
xa de roubo/furto. O carro 
foi recuperado e encami-
nhado ao pátio credenciado 
do Detran. Até o fechamen-
to desta edição, a PM seguia 
na tentativa de encontrar os 
homens e prendê-los. Material apreendido em granja de Urucânia dentro do carro clonado
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PM de Ponte Nova realiza evento em 
comemoração aos 248 anos da corporação militar

Traficantes presos em Viçosa e 
armas apreendidas em Coimbra

Vítima fatal em acidente 
em Rio Casca, na BR 262
 Uma pessoa mor-
reu na madrugada de sá-
bado para domingo, 02 de 
julho, em acidente na BR-
262, próximo ao município 
de Rio Casca. Segundo as 
informações do SAMU Re-
gional, a equipe da Unidade 
de Resgate foi acionada por 
conta de 01 (uma) colisão 
entre carro e ônibus,que 
trafegava no sentido Belo 

Horizonte a Vitória.
 A 2ª vítima do aci-
dente estava desacordada 
e foi encaminhada para o 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, em Ponte Nova, onde 
recebeu os primeiros cuida-
dos e ficou em estado de ob-
servação. O nome da vítima 
fatal não foi revelado pela 
Polícia Rodoviária Estadual.

 Na manhã do dia 
30 de junho foi realizado 
no auditório do Quartel da 
21ª Companhia Indepen-
dente da Polícia Militar, no 
Guarapiranga, solenidade 
em comemoração aos 248 
anos da PMMG que ocor-
reu no dia 09 de junho. 
Durante o evento, alguns 
militares e civis, que con-
tribuíram com a Polícia 
Militar de Minas Gerais na 
prestação de uma segu-
rança pública de qualida-
de foram homenageados 
em Ponte Nova.
 Na solenidade o 
sargento Braga e o sargen-
to Paulo Edson receberam 

Wagner Mol Guimarães; 
a Prefeita de Rio Casca, 
Marleyde de Paula Mucida 
Miranda Leidinha Mucida; 
os irmãos Íkaro e Iramar 
Brum, proprietários. Os 
Veteranos da Polícia Mi-
litar foram representados 
pelo 3º sargento Walter 
Cirilo Miranda.
 Ao finalizar a so-
lenidade o comandante 

 Dois (02) indivídu-
os foram presos em flagrante 
pela Polícia Militar de Viçosa 
por tráfico de drogas no Bair-
ro Inácio Martins na tarde 
de domingo, 02 de julho. Os 
militares que foram ao local 
checar a denúncia de que 02 
(duas) pessoas haviam inva-
dido uma residência disse-
ram que ao chegar percebe-
ram que os homens estavam 
saindo do imóvel e tentaram 
fugir em uma motocicleta, 
mas não conseguiram.
 Em vistoria na re-
sidência, os policiais mili-

as medalhas de Mérito Mi-
litar Grau Prata. Os cabos 
Rodrigues Élcio recebe-
ram as medalhas de Grau 
Bronze. Já o tenente Rei-
naldo, o sargento Robson 
e o soldado Caio Braun re-
ceberam o certificado de 
Destaque Operacional; o 
sargento Tiago Brum rece-
beu o Destaque Adminis-
trativo; ao soldado Lopes 
foi entregue o certificado 
de Motorista Padrão.
 Na oportunidade, 
foram reconhecidos como 
Colaboradores Benemé-
ritos: o deputado estadu-
al Adriano Alvarenga; o 
Prefeito de Ponte Nova, 

da 21ª Companhia Inde-
pendente da PM de Pon-
te Nova, tenente-coronel 
Ricardo França, agrade-
ceu a todos os presen-
tes. Destacou os 248 da 
Polícia Militar exaltando 
a importância da parti-
cipação de todos para a 
prestação de segurança 
pública de qualidade.

tares encontraram diversas 
barras de maconha e uma 
grande porção de cocaína. 
Os autores foram presos e a 
motocicleta removida para o 
pátio credenciado do Detran. 
Em Coimbra, cidade vizinha 
de Viçosa, a Polícia Militar 
apreendeu 02 (duas) espin-
gardas tipo polveira calibre 
32 e diversos apetrechos 
para recarga de munições.
 O material foi apre-
endido no sábado 1º de julho 
na localidade do Marengo, 
zona rural de da cidade de 
Coimbra, a As armas foram 

dido algo em uma área de 
pastagem. Os militares en-
contraram um saco de linho 
com os materiais.

localizadas após denúncia 
de que, na última semana, 
02 (dois) indivíduos não 
identificados haviam escon-

Droga apreendida em Viçosa

O tenente-coronel Ricardo França na solenidade dos 248 anos da Polícia Militar de Minas Gerais

Os homenageados civis com os militares de Ponte Nova

Foragido da Justiça movimenta 
força-tarefa policial das cidade 

Canaã, Araponga e Viçosa
 A Polícia Militar 
realizou na tarde de on-
tem, segunda-feira, dia 03 
de julho de 2023, a recap-
tura de um foragido da Jus-
tiça na Avenida Pedro Dias 
Lopes, no Bairro Novo Ho-
rizonte, no município de 
Canaã. A prisão aconteceu 
após denúncia anônima de 
que um indivíduo foragido 
da Justiça estaria escondi-
do em uma residência.
 As equipes poli-
ciais de Canaã solicitaram 
o apoio de equipe do Tático 
Móvel de Viçosa e da equi-
pe de serviço de Araponga 
para realizar a operação 

conjunta. Com base em 
levantamentos prévios, os 
policiais conseguiram des-
cobrir o paradeiro do indi-
víduo procurado, que não 
era natural de Canaã.
 O foragido foi en-
caminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil para 
as devidas competentes 
para que sejam tomadas 
as devidas providências 
legais. As polícias Civil e 
Militar segue empenha-
da na busca e captura de 
criminosos, atuando para 
preservar a tranquilidade 
da sociedade e garantir a 
ordem pública.

CANAÃ
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Campeonato Regional do Açúcar encerra 
1ª fase com 16 times classificados

O E.C Riodocense, campeão da 31ª edição, também entre na 2ª fase

A S.E 1º de Maio está na 2ª etapa do Regional do Açúcar

“Sei que eu estava ali para fazer o meu melhor, fazer o que já fazia em meus treinos na academia. E 
não foi diferente: voltei com duas medalhas no peito, de primeiro lugar”, disse Bianca Xisto

 Aconteceu no 
domingo passado, dia 
02 de julho, a última 
rodada da fase clas-
sificatória do campe-
onato regionaal do 
açúcar trigésima pri-
meira edição com a 
realização de 16 jogos 
que apontaram as 16 
equipes que participa-
rão da fase das oitavas 
de final a partir do dia 
16 do mês de julho. 
Esta é a 32ª edição do 
Campeão Regional do 
Açúcar, a mais longe-
va cxompetição espor-
tiva da Zona da Mata.
 A competição 
terá uma parada nesse 
final de semana, pois 
a liga Desportivo de 

cada grupo e a segun-
das colocadas.
 Equipes que se 
classificaram em 1º 
lugar no Campeonato 
Regional do Açúcar: 
Abrecampense F.C 
(Abre Campo); E.C Rio-
docense (Rio Doce); 

Urucânia (LDU), orga-
nizadora do certame, 
fará reunião com as 
16 equipes da 2ª fase 
para debater o evento 
e fazer o sorteio dos 
confrontos que envol-
verá as equipes pri-
meiras colocadas de 

Nacional E.C (Piranga); 
Piranga F.C (Piranga); 
S.E 1º de Maio (Ponte 
Nova); Santa Cruz F.C 
(Mariana); Estiva E.C 
(Amparo do Serra) e 
Primeiro de Janeiro F.C 
(Teixeiras). Clubes que 
se classificaram em 2º 
lugar: Real A.C (Ponte 
Nova); E.C Santacru-
zense (Santa Cruz do 
Escalvado); Sport Club 
Saudense (Dom Silvé-
rio); Sericita F.C, (Se-
ricita); Independente 
F.C (Alvinópolis); E.C 
Penetras (Abre Cam-
po); São Miguelense 
F.C (São Miguel do 
Anta); Primeiro de Ja-
neiro F.C (Teixeiras) e 
Nacional E.C (São Do-
mingos do Prata).

 Com o apoio da 
secretaria municipal de Es-
porte e Lazer, de Manhua-
çu, a equipe Campeões NF 
(Natureba Fit) participou da 
2ª etapa do Circuito Vale do 
Aço de Judô, em Governador 
Valadares, no sábado, dia 1º 
de julho. No total, foram 14 
medalhas, sendo 06 (seis) 
de ouro, 07 (sete) de prata e 
01 (uma) de bronze.
 Dentro do torneio, 
conquistaram a medalha de 
ouro a atleta Isadora Dorne-
les Ferreira Alves (Sub- 13/
Leve), Luna Marques Segal 
(Sub-15/Leve), Maria Fer-
nanda Santos de Oliveira 
(Sub-18/Meio Médio), Ma-
teus Gomes da Silva (Sub-
18/Meio Pesado), Talita 
Vidal de Oliveira (Sub-18/
Médio) e Gabrieli Vieira Sil-
va (Sub-21/médio).
 Em segundo lugar 
ficaram os atletas Daniel-

le Vitória Moreira Roque 
(Sub-9/super pesado), Cris-
tielly Sofia Silva da Mata 
(Sub-13/ leve), Pedro Hen-
rique Silva Vieira (Sub-13/ 
pesado), Arthur Nunes de 
Souza (Sub-15/ meio mé-
dio), Daniel Heringer Satler 
Ribeiro (Sub-18/meio pe-
sado), Thulio Henrique Sil-
va da Mata (Sub-18/ meio 
mnédio) e Cauã Pablo Fon-
seca Pereira (Sub-21 /meio 
leve). O atleta Davi Berbet 
Oliveira (Sub-13/ médio) fi-
cou com o bronze.
 A realização do Cir-
cuito Vale do Aço de Judô é 
01 (uma) iniciativa da in-
dústria Usipa, de Ipatinga,
para valorizar o esporte e in-
centivar a prática do judô na 
região. Além disso, o evento 
é uma oportunidade para 
fortalecer a cultura esporti-
va e a união entre os atletas.

Atletas da NF de Manhuaçu 
ganharam 06 medalhas de ouro 

de judô: Circuito Vale do Aço

Atletas vencedores da NF Campões (Manhuaçu) em Governador Valadares Atleta de Viçosa ganha medalhas de ouro 
em campeonato mineiro de Powerlifiting
 Bianca Xisto, vi-
çosense e atleta de Power-
lifiting, foi a campeã do 
Campeonato Mineiro de 
*Powerlifiting (esporte de 
força) ocorrido no Clube 
Libanês de Belo Horizon-
te, nos dias 01 e 02 de ju-
lho. Foi a primeira vez que 
Bianca Xisto participou 
de 01 (uma) competição 
de Powerlifiting: conquis-
tou 02 (duas) medalhas 
de ouro, sendo elas na ca-
tegoria de Novos e Open 
(69 kg).
 Bianca atingiu 
as marcas de 125 kg no 
agachamento, 60kg no 
supino e 160 kg no levan-
tamento terra. Toda sua 
preparação foi acompa-
nhada pelo profissional 

– e também viçosense – 
Samuel Araújo, formado 
em Educação Física pela 
UFV (Universidade Fede-
ral de Viçosa) em 2016. O 
treinador é quem sugeriu 
a participação da atleta no 
campeonato.
 (*) O Powerli-
fiting é um esporte de 
força. O atleta realiza os 
03 (três) levantamentos 
básicos: agachamento, 
supino e levantamento 
terra. Na competição, 
ganha aquele que tiver 
o maior somatório de 
levantamentos válidos. 
Professor Samuel Araújo 
explica que o (a) atleta 
tem até 03 (três) chances 
para realizar seu melhor 
levantamento.
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NOVA UNIÃO CONQUISTA 19 
MEDALHAS, EM CATAGUASES
 No dia 25 de 
junho, a equipe Nova 
União de Jiu-jitsu de 
Ponte Nova, conquis-
tou 19 medalhas du-
rante a 2º etapa do 
Campeonato Mineiro 
de Jiu-jitsu realizado no 
Ginásio Poliesportivo 
Max Baer, no municí-
pio de Cataguases.
 Dos 22 atletas 
de Ponte Nova que par-
ticiparam do evento, 19 
conquistaram medalhas 
sendo 06 (seis) de ouro, 
06 (seis) de prata e 07 
(sete) de bronze. O gran-
de destaque dessa edi-
ção do campeonato foi 
o Professor Loverty Go-

mes, que, após quase 09 
(nove) anos sem com-
petir, conseguiu com 
maestria finalizar seu 
oponente e conquistar 

mais uma medalha para 
sua galeria disputando 
a super luta do campeo-
nato realizado pela Liga 
Mineira de Jiu-jitsu.

Professor Loverty Gomes (dir.) vence a super luta, em Cataguases

As crianças adoram período de férias para participara de Colônia de Férias

 A segunda edição 
de 2023 da Colônia de Fé-
rias, evento realizado pelo 
Departamento de Espor-
tes e Lazer da Prefeitura 
de Viçosa, acontecerá na 
última semana de julho. 
A proposta da atividade é 
oferecer momentos de re-
creação para as crianças 
durante o período de fé-
rias escolares.
 Entre os dias 25 
e 28, terça e sexta-feira, 
das 13h30 às 17h, os pe-

quenos (de 5 a 14 anos) 
poderão se divertir com os 
monitores e nos brinque-
dos montados no Com-
plexo Esportivo Municipal 
(antiga AEV), no bairro de 
Lourdes. Já no sábado, 29, 
haverá uma edição espe-
cífica da Colônia de Férias 
para crianças atípicas, em 
especial no espectro au-
tista, sem delimitação de 
faixa etária.
 As inscrições para 
a Colônia de Férias serão 

abertas na próxima se-
mana, no dia 10 de julho, 
segunda-feira, às 08h30. 
Os interessados em ins-
crever seus filhos poderão 
cadastrá-los via formu-
lário on-line ou presen-
cialmente, no Complexo 
Esportivo (Av. Bernardes 
Filho, 497). Para efetuar a 
inscrição, é solicitado que 
os responsáveis levem 
uma cópia de algum do-
cumento oficial com foto, 
seu e da criança. As vagas 
são limitadas.

No final de julho, acontece a 2ª 
edição da Colônia de Férias de Viçosa

Atletas de Ponte Nova no pódio em Betim, Região Metropolitana de Belo Horizonte

 No último final de 
semana, entre os dias 1º e 
02 de julho, o professor Lo-
verty Gomes da Academia 
Nova União de Jiu-itsu de 
Ponte Nova levou sua equi-
pe para a disputa do Betim 
International Open CBJJ 
IBJJ Jiu Jitsu Championship 
2023, realizado na cidade 
de Betim, Região Metropoli-

tana de Belo Horizonte.
 A equipe de Ponte 
Nova teve 04 (quatro) atle-
tas que conseguiram con-
quistar 06 (seis) medalhas 
ficando em 3º lugar como 
equipe. Mais uma vez o pro-
fessor Loverty Gomes entrou 
nos tatames e conquistou 
mais 02 (duas) medalhas 
sendo 3º lugar na categoria 

e 3º lugar no absoluto.
 Lucas Galli con-
quistou o 3 º lugar na ca-
tegoria; Wemerson França 
1º lugar na categoria e 3º 
lugar no absoluto. Thiago 
Leal: 1º lugar na categoria. 
 A equipe agora 
esta se preparando para as 
próximas etapas do campe-
onato mineiro.

Academia Nova União de Jiu-jitsu 
participa de disputas em Betim


